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Волго-Донской 
судоходный 

канал построен!

МНОГОВЕКОВАЯ мечта русского на
рода осуществилась: Волго-Донской 
судоходный канал построен. Воды 

двух великих рек — Волги и Дона слились 
воедино.

Об этом люди лелеяли мечту уже дав
но. Только не по плечу было выполнить 
такую грандиозную задачу царской Рос
сии—стране эксплуататоров и эксплуати
руемых. Это стало возможным только тог
да, когда Россия стала страной свободно
го труда, страной социализма.

Строители Волго-Дона с чувством за
конной патриотической гордости рапор
туют товарищу Сталину, всему советскому 
народу о том, что закончены работы по 
строительству Волго-Донского судоходного 
канала.

Экскаваторщики, трактористы, крановщи
ки, шоферы, монтажники—все, кто участ
вовал в строительстве первенца великих 
строек коммунизма, пишут:

«Мы, строители Волго-Донского судо
ходного канала, в своем обязательстве 
обещали Вам, товарищ Сталин, с честью 
выполнить поставленную перед нами зада
чу ввести в эксплуатацию Волго-Донской 
судоходный канал с весны 1952 года.

31 мая 1952 года, в 13 часов 55 ми
нут слились воды двух великих русских 
рек—Волги и Дона. 1 июня, точно в уста
новленный Правительством срок, суда во
шли в шлюзы Волго-Донского канала».

С честью справился многотысячный кол- 
лектив строителей с грандиозной задачей, 
которую поставили перед ними партия и 
правительство. В течение 1949—1952 годов 
построены: Волго-Донской судоходный ка
нал длиной 101 километр; Цимлянский ги
дроузел с проектным объемом в 23,8 мил
лиарда кубометров; Донской магистраль
ный канал с головным сооружением; Азов
ский и Нижне-Донской распределительные 
каналы, по которым воды Дона устреми
лись в глубь степей более чем на сто ки
лометров. Введена в строй Цимлянская 
гидроэлектростанция, ее первый агрегат 
уже дал промышленный ток.

Строители проделали огромные работы. 
Колоссальный объем составляют земляные 
работы—вынуто 55,6 миллиона кубометров 
грунта. Уложен один миллион кубометров 
бетона и железобетона, смонтированы де
сятки тысяч тонн металлоконструкций.

Первенец коммунизма сооружался по 
последнему слову техники. Здесь была 
исключительно высоко поставлена механи
зация. Арматурные, бетонные, земляные и 
монтажные работы были полностью ме
ханизированы и электрифицированы. На 
прокладке каналов и.возведении гидротех
нических сооружений работали первокласс
ные машины—шагающие экскаваторы, зем
лесосные снаряды, скреперы, бульдозеры, 
автомобили, автоматизированные бетонные 
заводы, тысячи самосвалов. Пять морей 
соединил между собой Волго-Донской ка
нал единой водной магистралью—Белое, 
Балтийское, Каспийское, Азовское и Чер
ное.

Волго-Донской транспортный путь позво
лит развить и расширить транспортные 
связи между экономическими районами 
нашей Родины. Волго-Донской канал и 
Цимлянское водохранилище дадут воду и 

электроэнергию сельскому хозяйству Сталин
градской и Ростовский областей, обводнят 
засушливые степи и превратят их в цвету
щие края.

Указом Президиума Верховного Совета 
СССР Волго-Донскому судоходному кана
лу присвоили имя великого стратега рево
люции-Владимира Ильича Ленина.

Это—великая стройка мира. Окончание 
строительства крупнейшего сооружения 
сталинской эпохи с радостью встречено 
трудящимися стран народной демократии, 
всем прогрессивным человечеством. В стра
нах капитала идет бешеная подготовка к 
новой войне, а в Советском Союзе про
водятся огромные работы по мирному 
строительству, по преобразованию при
роды.

Славная победа строителей Волго-Дона 
воодушевила на новые трудовые победы 
на фронте строительства коммунизма.

УКАЗ
Президиума Верховного Совета СССР

О присвоении. Волго-Донскому судоходному каналу 
имени В. И. Ленина

Согласно предложения Совета Министров СССР и ЦК В КП (б) присвоить Волго-Донскому судоходно
му каналу имя В. И. Ленина и именовать его — «Волго-Донской судоходный канал имени В. И. 
Ленина».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н, ШВЕРНИК.
Москва, Кремль, 10 июля 1952 г. Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

-------------- ---------------------

НА УЧАСТКАХ НАШЕГО ТРЕСТА
★

Будем учиться
С огромной радостью встретил коллектив 

шлакоблочного производства Указ Пре
зидиума Верховного Совета СССР о при
своении Волго-Донскому судоходному ка
налу имени В, И. Ленина.

— Мы сами непосредственно не участ
вовали в 'строительстве первенца комму
низма,—говорили .рабочие на митинге,—но 
участвуем в общем великом деле—строим 
коммунизм. Мы изготовляем стеновой ма
териал, из 'Которого сложены корпуса за
водов. А этй заводы .выпускают первокласс
ные машины, они .идут на стройки комму
низма. Значит здесь есть доля и наше
го труда.

— Волго-Дон вступил в строй,—сказал 
слесарь ремонтной бригады коммунист 
тов. Ряской.—В честь этого исторического

Плотники-стахановцы
С большим подъемом 

трудятся плотники 
бригады тов. Казикова 
на стрительстве четырех
этажной школы в Куй
бышевском районе.

Особенно хорошо ра. 
ботают тт. Грачев, 
Мальцев и Телюфанов

совместно с бригадиром. 
Плотники - стахановцы 
обслуживают 90 штука
туров, устанавливая для 
них леса. За любое за
дание бригада берется 
смело и выполняет ус
пешно. Ее ежедневное вы
полнение—180—200 проц.

До двух норм
От того, как шоферы доставят на строи

тельные участки раствор, бетон, стеновой 
материал и другие строительные материа
лы, зависит успех выполнения строителя
ми обязательств, взятых в письме товарищу 
Сталину.

За ритмичную работу автотранспорта 
борются шофер тов. Летаев, занятый на 
доставке раствора и бетона, тт. Манин и 
Прикуль, которые доставляют на участки 
стеновой материал со шлакоблочного за
вода.

Дети строителей на даче
Ловить, перебрасывать, догонять мяч — 

любимое занятие детворы. Игра в мяч по
лезна и необходима для ребенка. Она раз
вивает ловкость, быстроту движения, сме- 
®алку. Особенно хойошо играть В мяч 
после полдника, когда, аира спадет и 
начинает веять вечерней прохладой.

Воспитанники старшей группы детского 
сада № 139 вместе со своей воспитатель
ницей Галиной Петровной Николаевой за-

Отдых
19 июля с. г. после работы сотрудники 

отдела технического обучения треста со 
своими семьями выехали с ночевой в Косу- 
линский лес.

Целый дель отдыхали в сосновом бору, 
для детей организовали игры, а некоторые 
собирали грибы и ягоды.

★

у волгодонцев
события каждый из нас должен взять по
вышенные обязательства. Я даю слово со
держать механизмы только в исправном 
состоянии, чтобы наши стройки получали 
больше шлакоблоков.

■— Строители 'Волго-Дона сократили 
срок ввода его в эксплуатацию, выстрои
ли .канал меньше чем за 4 года, это небы
валый срок,—сказал мастер тов. Емелья
нов.—Таких отличных результатов они 
достигли благодаря высокой организации 
труда и первоклассной технике строитель
ных работ.

Мы будем учиться у волгодонцев стаха- 
новским методам работы. Завоеванное 
нашим коллективом Красное знамя шла
коблочного производства мы не отдадим!

Отдавая все силы ра
боте, молодые плотники 
с честью борются за 
выполнение взятых обя
зательств в письме това- 

. рищу Сталину.
Г. РАПОПОРТ, 

прораб.

Выполнять дневное задание от 180 до 
200 процентов шоферам способствует, 

прежде всего, .их за'бота об автомашине. 
Они никогда не уходят из автогаража, по
ка не убедятся, что автомашина находит
ся в хорошем состоянии и • подготовлена 
для работы к следующему дню. Каждый 
борется, чтобы не было простоя на про
изводстве ни одной минуты.

П. ЧАДЮК, 
нормировщик.

таяли на зеленой лужайке веселые игры: 
кто бегает ®аперегонки. кто играет в «ло
шадки», кто прыгает через веревочку.

— Давайте играть в мяч, — предложи
ла Лида Еилеба своим подругам Таве За- 
валихиной и Тамаре Осинцевой. Девочки 
быстро встали в кружок, и их радостный 
смех влился в общее веселье маленьких 
дачников. Не заметили за игрой, как подо
шло время ужинать!

в лесу
Ученица 6 класса Фая Денисова набра

ла большую корзину черники, многие на
брали и грибов.

Работники и их семьи остались очень 
довольны полученным отдыхом.

В. Д. БОРТНИКОВ, 
председатель профгруппы.

★

Используют 
не по специальности

Несмотря на то, что в газете .«Сверд
ловский строитель» неоднократно писали о 
том, что руководители стройуправления жи
лищного строительства в Куйбышевском 
районе часто .используют рабочих яе по 
специальности, этот недостаток до сего 
времени не изжит.

Взять к примеру такой факт. Я являюсь 
слесарем 7-го разряда. Работаю в группе 
механизатор® с 1948 года. Последнее вре
мя обслуживал участок, где начальником 
тов. Сиякаев. Сейчас меня перевели на 
строительство школы, которая сооружается 
в Куйбышевском районе. Работы здесь для 
меня не оказалось, так как здесь имеется 
также группа слесарей. И что же полу
чается? Меня используют мотористом на 
штукатурной станции ШМ-1, тотда^как на 
других объектах нехватает слесарей.

На разных 'работах на строительстве 
школы используются и слесари тт. Андре
ев и Булчаков, имеющие 5-й и 6-й раз
ряды.

Нужно руководству участка решить во
прос с механизаторами, направить нас на 
другие объекты, где имеется для нас. рабо
та, чтобы могли мы приносить на стройке 
больше пользы.

А. ЕВСТИГНЕЕВ,
1 слесаоь-

Перед высотным зданием Москов
ского государственного университета 
имени М. В. Ломоносова создаемся 
большой сквер. Разбиваются клумбы, 
высаживаются цветы и различные 
де кор атинн ы е ра степи я.

На снимке: бригада садовников 
высаживает цветы и ковровые расте
ния.
Фото Э. Евэернхина.’ Прессклише ТАСС



Партинная жизнь НАМ ПИШУТ

Организованно подготовиться к новому учебному году14 ноября 1938 года Центральный Комитет ВКП(б) принял постановление об обязательном изучении истории ВКП(б) и систематичеоком овладении марксистско- ленинской теории всеми коммунистами.Со дня выхода постановления прошло 14 лет. За это время миллионы коммунистов овладели основами марксизма- ленинизма, стали хорошими пропаганди- сЖм идей Ленина—Сталина и в своей практической работе успешно применяют приобретенные знания. В нашей партийной организации каждый коммунист ежегодно избирает себе форму учебы. Кроме того, в кружках и политшколах учится более, ста беспартийных.В прошлом учебном году в парторганизации треста было организовано более десяти политкружков и восемь групп, которые самостоятельно изучали «Краткий .курс истории ВКП(б)» по первоисточникам. Кроме того, свыше 20 комсомольцев и молодых рабочих учились в кружках и политшколах. Учебный год закончен организованно. Многие коммунисты, комсомольцы п беспартийные товарищи значительно расширили свой политический кругозор и на будущий год будут продолжать политучебу.Новый учебный год в сети партийного просвещения начинается с 1 октября. Партбюро ©метило в нынешнем году для коммунистов организовать следующие политкружки, семинары и политшколы: для окончивших политшколу—кружок основного звена по изучению - «Краткого курса истории ВКП(б)» с первой главы; кружок основного звена ио изучению - «Краткого курса истории ВКП(б) с восьмой главы (для изучивших семь глав); кружок по изучению трудов товарища Сталина (для окончивших кружок среднего основного звена); для начинающих изучать историю партии организуются политшколы—первый и второй гады обучения; создаются пять групп самостоятельно изучающих историю партии с привлечением пер- ваимючайков, а также семинара по политэкономии социализма для окончивших в прошлом году изучение политэкономии ка- питанизма.
Товарищ Малахов забыл о своем долгеНаше советское правительство, партия требуют от каждого руководителя, большого и маленького, чуткого и внимательного отношения к нуждам и запросам трудящихся.Однако находятся отдельные горе-руководители, .которые нарушают советские законы, нечутко, пренебрежительно относятся к письмам и просьбам трудящихся. Они «ртеряли чувство ответственности советского руководителя, забыли, что им партия поручила великое дело — быть руководителем социадистического предприятия.К таким руководителям и относится начальник ЖИЛ!ИП1Н0-К0М^Ш4ЬН0Й конторы треста Свердловскпромстрой тов. Малахов А. С. Этот участок является очень ответственным, и его руководитель обязан удовлетворять нужды рабочих, улучшать их бытовые условия, повседневно проявлять заботу о людях. Однако тов. Малахов стоит далеко от этих насущных задач. Об этом говорят многочисленные факты формального, подчас бездушного отношения к нуждам и запросам трудящихся. Приведем некторые к них.По поручению партбюро треста бригадой а составе ст. Боброва и Добрина установлены факты пренебрежительного отношения к заявлениям рабочих, к письмам ор- тнизаций и приказам руководителей треста лично тов. Малаховым.первого января по 28 июня на имя начальника ЖКК поступило 68 жалоб и ^»гв.лефй, ив них о предоставлении .квар

И. Ф. Харламов, зам. секретаря 
партбюро треста

Кроме тога, для коммунистов, не имеющих образования за четыре класса начальной школы, при партбюро будет организован подготовительный класс, а для тех коммунистов, которые не имеют семи- лётного образования,—классы для коммунистов при школах 107 и 108 в Куйбышевском районе. Намечено организовать кружки по месту основной работы коммунистов., то есть при автобазе, комбинате производственных предприятий, жилищно-коммунальной конторе и т. д. Уже подобраны пропагандисты и консультанты.До начала учебного года остается менее двух с половиной месяцев. Секретари партбюро должны использовать этот период для. укомплектования кружков и политшкол. Секретарям партбюро .нужно поговорить с каждым коммунистом, комсомольцем и беспартийными товарищами, чтобы выявить, какую форму учебы они хотят избрать. После того, как будет выявлено желание товарищей, необходимо составить списки, согласовать с партийным бюро и не позднее 15 августа утвердить их на открытых партийных собраниях.Главное внимание необходимо уделить вопросу повышения общеобразовательного уровня коммунистов. Необходимо добиться, чтобы все коммунисты, не получившие неполного среднего образования, обязательно учились бы в общеобразовательной школе для коммунистов.Коммунистам, имеющим навык работы с книгой, рекомендовать изучать основы марксизма-ленинизма самостоятельно.Необходимо учесть ошибки прошлых лет, когда допускался отсев коммунистов из общеобразовательной школы. Устав ВКП(б) требует от каждого коммуниста повседневного повышения своего идейно-политического уровня, изучения основ марксизма- ленинизма. Это налагает на коммунистов еЩе большую ответственность за посещение политкружка, политшколы. Партийное 

тир рабочим — 54, с просьбой обменить комнаты — 11 и другие. Однако на все эти просьбы и заявления рабочие не получили от тов. Малахова ни положительных, ни отрицательных ответов: начальник ЖЕЕ вместо того, чтобы обстоятельно ответить рабочим, измял, порвал и бросил их письма, в мусорную корзину. Ведь сделать так гораздо легче и проще, чем возиться с жалобами, разбираться в них! Таких просьб бригада обнаружила в корзине довольно много. Регистрации жалоб и заявлений и ответов на них в ЖЕЕ не ведется. Многие рабочие ходят сюда подолгу, но не могут получить желаемых разультатов.Дело доходит до курьезов. 5 марта монтер телефонной станции тов. Лыско подал заявление с просьбой предоставить ему очередной отпуск. Последовала довольно странная революция трв. Малахова: «.Отпустить тов. Леско два кубометра дров».Любопытная революция оказалась и на заявлении работницы тов. Ильиченко, которая просила разрешение тов. Малахова, отпустить четыре кубометра дров за наличный расчет. — «Секретарь, дать приказ» (дрова отпускаются без всяких приказов). Рабочий Семушкин 28 мая подал заявление с просьбой предоставить ему большую площадь, так как со своей семьей из 7 человек он ютится в комнате площадью 12 квадратных метров. Тов. -Малах® написал на заявлении «временно, отказать», а затем смял и бдижи в корзину.

бюро должно строго требовать от них выполнения Устава партии. Коммунисты, самостоятельно .изучающие теорию марксизма-ленинизма, обязаны своевременно' составлять .индивидуальные планы работы по изучению отдельных произведений классиков марксизма-ленинизма.В новом учебном году все коммунисты должны, наконец, понять, что каждый пропуск данятий резко отражается на их дальнейшей учебе, на политическом росте. А за свой полипический рост они пе- сут партийную ответственность. Не должно повторяться больше таких явлений, когда развалился подготовительный класс, почти прекратил работу кружок пропагандиста тот. Старых из-за плохой посещаемости занятий коммунистами тт. Балакиным, Делициным, Теребининым, Аверковым И. Д., Мироновой и другими. Коммунистам тт. Уряшеву, Рясному, Винокурову, Смирнову, Матэко, Семичеву, Фоминой, Данилову, Липатниковой, Андрюковой и Мельнику нужно серьезно подумать о повышении своего идейно-политического уровня. Ни один из них систематически не учится.Задача всей партийной организации треста состоит сейчас в том, чтобы приложить все усилия к организации политической и общеобразовательной учебы коммунистов в нынешнем учебном году. Нужно серьезно подойти к комплектованию кружков, учитывая общеобразовательную и политическую подготовку каждого коммуниста, своевременно укомплектовать сеть слушателями и квалифицированными пропагандистами. Необходимо создать все условия для нормальной работы кружков и школ, добиться стопроцентной посещаемости и не допускать отсева. Секретарям парторганизаций необходимо иметь списки слушателей каждого кружка и контролировать работу кружков и каждого коммуниста в отдельности.Потребуется кропотливая и серьёзная работа. Секретарям партийных организаций необходимо учесть ошибки прошлого года и не допускать их в комплектовании в нынешнем учебном году.

1 На имя тов. Малахова поступило письмо помощника директора турбомоторного завода тов. Сысоева, который просил не выселять рабочего этого завода из квартиры тов. Мишина. Последовала резолюция: «Тов. Кузнецова, при встрече с Митряч- ковым разберитесь». А Митрячков здесь совершенно не при чем. Тогда тов. Малахов решил и это письмо порвать.Тов. Малахов рвал и выбрасывал . не только письма и заявления рабочих, но и приказы и указания руководителей треста тт. Старых, и начальника отдела кадров.Фактов безответственного отношения тов. Малахова к своим служебным обязанностям можно привести уйму. Они свидетельствуют о том, что этот человек забыл о своем долге — долге, руководителя. Такой рута- водитель не помогает закреплять рабочую силу на производстве, а, наоборот, -.своим поведением отталкивает трудящихся от работы в системе треста. Ведь не случайно только за шесть месяцев текущего, года уволилось со. строительства большое количество рабочих. - Многие ушли только из- за нечуткого- отношения к их запросам.Партбюро треста объявило тов. Малахову строгий выговор и поставило, перед управляющим треста вопрос о- дальнейшем, пребывании тов. Малахова на должности начальника ЖКЕ.
С. АЛЕКСАНДРОВ.

Отдых строителей 
сорванНа воскресенье, 13 июля рабочим стройуправления жилищного строительства в Куйбышевском районе объявили, что организовывается массовка в лес. На всех уча. стках были развешены объявления, бригадиры оповестили членов своих бригад,. Сбор людей был назначен у клуба строителей на Эльмаше.Однако массовка сорвалась. Об Этом и хотим рассказать. Собравшись рано утром у клуба, свыше 70 рабочих сидели и ждали, когда подойдут автомашины. Терпеливо, пробыли здесь до 9 часов, мы пошли звонить в гараж. Нам ответили, что из стройуправления даже не было заявки на. автомашины. Тогда мы были вынуждены позвонить на квартиру начальника стройуправления тов. Давыдову. Тов. Давыдов ответил, что ничего не знает и об этом слышит впервые, а председатель цехового комитета тов.’Федунов об этом ему и не говорил. Оставалось одно — пойти на квартиру к тов. Федулову, но когда пришли, то его не оказалось дома —уехал отдыхать на станцию Исеть.Рабочие, не отдохнув, вместе со своими семьями, возмущаясь, ушли домой. А причина совершенно ясна. Для массовки не разрешил использовать автомашины заместитель -управляющего- трестом тов. Старых, а рабочих об этом не предупредили ни иа- чальник стройуправления тов. Давыдов.,, ни председатель цехового комитета тов. Федулов-. Построечный комитет узнал об этом возмутительном факте только через неделю.Не мешало бы наказать за это кого следует.

А. БАРАБАНОВ, Н. ВЕЛИЧКО — 
сопловщики.

С. МИХЕЕВ — 
слесарь.

Как попасть на прием 
{ начальнику стройуправления 

тов. Давыдову?Быть руководителем .строитатьного управления — большое и ответственное дело. Казалось бы, куда как не.к нему рабочие должны обращаться с просьбой или жалобой!Однако к начальнику стройуправления жилищного строительства в Куйбышевском районе тов. Давыдову очень трудно попасть на прием по личным вопросам. Например, мною 11 июля подано заявление на право предоставления очередного отпуска за 1952 год, но до сего времени заявление лежит без ответа, в отделе кадров убавления. Попасть на прием к тов. Давыдову никак не могу, несмотря на то, что хожу ежедневно, и всегда слышу один ответ: «Сегодня приема нет». У меня сейчас весьма затруднительное положение, мне срочно нужно выехать к родным .в ’Орловскую область по семейным обстоятельствам, а я никак не могу оформить отпуск.Такое отношение к рабочим считаю возмутительным фактом со стороны руководителя стройки.Желательно, чтобы тов. Давыдов ответил через газету, как попасть к нему на прием, чтобы разрешить тот или иной вопрос, не только мне, но и другим рабочим.
М. ШАПЕНСКАЯ, 

крановщица.
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